
メール頂きました。「隅田川沿いに新しく遊歩道が整備され、ウォー

キングや北千住まで買い物に行く際に利用しています。７丁目の外の歩

道は８丁目と比べて狭くガタガタしていたりするので、

身体に不自由がある人にとっては遊歩道は広くて自転車等も通らな

いのでとても歩きやすく助かっています。ただ、階段が焦げ茶色で

落ち着いた雰囲気なのですが、段差がとても見

づらく、夕方近くになると手すりに捕まり一段

一段確認しながら降りないと怖いです。駅の階

段の様に、テープの様なものを貼って頂けたら

とても助かります」と切実な声です。

ご意見頂いた階段について、都の担当部署に相談したところ、

「整備済み区間の２か所の階段を確認し、段差部分にテープを貼ることを検討している」

との回答を頂きました。今月末までにはとのこと、改善されたらまたご報告します。

「明かりが少なく他よりも暗い」とのご意見もあり、段差が見づらい

のは周囲の環境も影響しているのでしょうか。テラスに街灯の設置は？

と調べてみましたが、なかなか難しいようです。都は「テーピングなど他の箇所につい

ても要望があれば検討したい」とのこと、危ないと感じることがあればご相談下さい。
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汐入公園ウォーキングロード～千住大橋下流までのテラス整備が

今年１月に完成、現在は千住大橋～南千住６丁目アクロシティ間（3

80.8ｍ）の整備がすすんでいます。竣工は来年３月の予定で、完成すると白鬚橋～水神大

橋～千住汐入橋～千住大橋～京成線渡河

橋までの散策が可能に。さらに下流は隅田

川公園につなが

り、上流にも散策

が可能、ウォーキ

ングなどに喜ば

れています。

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

９日の17時～21時にかけて、荒川区西日暮里、北区田端、台東区谷中周辺で断続的に

停電が発生。周辺店舗など約2,500世帯が影響を受け、

山の手線など電車も停車する事態になりました。

西日暮里では一時、３丁目約590

軒、４丁目約1,210軒、５丁目約10

軒の計1,810軒が停電しましたが、21時頃に復旧。「道

灌山通りもＪＲ西日暮里駅のホームの照明を除いて一切

ブラックアウト。警察、消防に加え東京電力の緊急車も

出動している」「この１時間で停電・復電の繰り返しが

５回」「炊飯器とまってる。飯食えない」などＳＮＳにも発信が多数あがりました。連

休中で被害状況の把握がすすんでいませんが、マンションのエレベーター停止で閉じ込

めがなかったかなど心配されます。

東電から区に報告があり、原因は「西日暮里で電線の一部が外れたこと」

とのこと。詳細な報告はないようですが、なぜ外れたのか明らかにして再

発防止を求めたい。

荒川区は主要

生活道路の無電

柱化をすすめており、南千住では汐入地域やコツ通り、

千住間道ですでに整備済み。現在、柳通り～ドナウ通

りを結ぶ「都市計画道路331号線」と、「スポーツセ

ンター周辺」で実施中です。スポーツセンター周辺で

はタイル敷きの歩道がコンクリートに覆われており、

「いつまでこの状態？」と心配の声も。今後、工事がすすみ来年度

にはタイル敷きに戻るようです。

区は、木密地域を中心に区道約30㎞の無電柱化

を計画していますが、整備済みは10.5㎞です。地中化すれば、災害時

などにも停電の確率は低くなりますが、整備には少なくとも６ｍの幅員が必要です。区

道は5.5ｍ以下の狭い道路が多いため、まず道路を広げるための用地買収を行わなくて

はならず合意形成も大変で、なかなかすすんでいない現状も。



区議会９月会議で、日本共産党区議団から「学校の教材・教具の私費負担を減らすこ

と」を要望しました。

小中学校の義務教育は「無償」

とされ、公立では授業料や教科

書代は徴収されませんが、それ

以外の教材や学用品などは実費

で、少なくない保護者負担があ

るのが実際です。鍵盤ハーモニ

カや算数セット、彫刻刀など、

子どもが入学してから出費の多

さに驚く保護者の方

も多いのでは。

文科省の調査（20

18年）では、保護者が子どもに

学校教育を受けさせるために支

出した「学校教育費」（授業料、

学用品費、通学用品費など）は、

公立小学校で１年間に63,102円、公立中学校

で138,961円（上表）。さらに、学校給食費、

塾や習い事なども含めた「学習費」の総額は、

小学校で年間約30～37万円、中学校で年間約

44～57万円という結果に（左表）。

保護者負担を減らすため、

算数セットを公費で購入し

て授業の際に貸し出す、鍵盤ハーモニカの本

体を学校備品として口の部分のみ購入しても

らうなど、工夫している自治

体もあります。区は「保護者

の負担とすべき教材教具につ

いて、適切に判断する」としましたが、負担軽減と環境考えプラスチッ

ク削減の視点からも積極的にすすめてほしい。

10月６日夕方、区立小学校の下田移動教室で、女子児童が入浴をしている際に盗撮

被害が発生。地元警察に通報、その後、施設の業務委託先の従業員が警察署に出頭し

ました。被害にあった子どものことを考えると、騒ぎ立てるようなことはするべきで

ないと思いますが、今後の対策と子どもへの対応を真剣に考えるべきです。痴漢や盗

撮が頻発する日本はおかしい。



、

、

、

10月22日(土)、ジョイフル三の輪商店街と仲通り商店街

がコラボレーションし「ふれあいまつり」を開催。こども

縁日、フリーマーケット、ワークショップやライブなども

あります。

・ジョイフル三の輪は瑞光公園で11～16時

・仲通りはコツ通り側にて14～18時

頑張る商店

街の応援に、

足を運んでみ

ては。

７丁目のくすりの福太郎のパーキングが、

いつの間にか値上げに。最大料金の千の位に

貼り紙がされ、「3000円」になっています。

ウラを見てみると…元は1000円だったようで

す。近隣と比べても高すぎる？どうしてこん

な金額設定になったのでしょうか。

ご意見・ご質問頂きました ○「ライフが節電して薄暗いです。もう少し街灯があっても良いと
思います。写真の交差点はよく事故が起きてますね。ライフがあり、駐車・駐輪も多く、人も行き交い、
注意が散漫になる？行政とライフが協力して違法駐車、駐輪をなくし、導線の確保、見通しをよくすべ
きではと思います。」ご意見頂きました。○引き続き、インフルエンザ予防接種の助成要望署名が届い
ています。「インフルワクチン助成の件は、ぜひぜひお願いしたい。子供2人、毎年2回ずつ受
けて、子供たちを守るため、物価も上がり、負担は大きいです。早急な助成を」と切実な声。

７日のＮＨＫ「ドキュメント72時間」で、千住間道の青木パンさ

んが登場。翌日は、いつにもまして行列ができていました。

営業は、月～土曜日の午前７時から

売り切れまで。土曜日は14時頃までの

営業時間です。食べ応えあります。


